

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 13 de abril de 2010.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Modifican proceso de elección de directores

**Nacional:** Busca IPN crear vacunas a partir de lechugas

**Internacional:** Hallan en Egipto momia de más de 2 mil años

## SALUD:

**Estatad:** Reconocen al HNM a nivel nacional

**Nacional:** Insecticida de uso en jardinería puede causar esterilidad: expertos

**Internacional:** Vinculan ausencia de molécula con ansiedad

## ECONOMÍA:

**Estatad:** Inician operativo especial para erradicar “diablitos” en Cuernavaca

**Nacional:** En febrero creció 4.4 por ciento anual la producción industrial del país: INEGI

**Internacional:** FMI: reducir precios, única forma en que Grecia podrá superar la crisis

## POLÍTICA:

**Estatad:** Urge MAC a Segob reforzar la seguridad

**Nacional:** En el Renault están ‘atorados’ 6 millones de números celulares

**Internacional:** Arranca cumbre de seguridad nuclear; Irán domina la agenda

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Modifican proceso de elección de directores”**

Por acuerdo del Consejo Universitario se modificaron los artículos 99 y 101 del Estatuto General de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), con lo que se redefine el procedimiento de elección de directores de las unidades académicas de la institución. La reforma al artículo 99 tiene que ver con el nuevo procedimiento para elegir directores, para lo cual se establece que 60 días naturales antes de la fecha de término de periodo del directivo, el Consejo Técnico de cada unidad académica se constituirá en Colegio Electoral, que presidirá el rector, para emitir y publicar por los medios idóneos la convocatoria para la elección de nuevo director. En caso de que alguno de los integrantes del Consejo Técnico correspondiente desee participar como aspirante, deberá separarse del cargo en el momento de la instalación del Colegio Electoral. La convocatoria deberá contener los requisitos para ser director de la unidad académica, el plazo para el registro de aspirantes al cargo, el periodo y el método mediante el cual los Consejeros Técnicos obligatoriamente consultarán las preferencias de los trabajadores académicos y alumnos de la unidad académica, que respectivamente representen con relación a las candidaturas de director que se lleguen a registrar.

***La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera).***

#### **“Sesionará CGR para definir situación de Edgar Landeros”**

El Consejo General de Representantes de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) fue convocado para este martes a sesionar y definir la situación de su presidente Edgar Landeros Muñoz, de quien se desconoce su paradero. En la misma sesión de trabajo se espera que sea ungido como presidente de la FEUM, Gustavo Pozas, quien actualmente funge como vicepresidente de la organización estudiantil, a quien por estatuto le correspondería asumir el cargo ante el abandono de Landeros Muñoz. Información recabada por La Unión de Morelos revela que existe decepción de parte de los correligionarios de Landeros Muñoz, quien ya no se comunicó con los miembros del CGR, además de que fue el protagonista de situaciones “vergonzosas” en el mes pasado. Cabe recordar que el pasado 26 de marzo el presidente de la organización estudiantil Edgar Landeros Muñoz irrumpió violentamente en la sala de rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en un intento por detener la sesión del Consejo Universitario que había determinado expulsarlo del Consejo Universitario por no acreditar su estatus de alumno de la UAEM.

***La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera).***

***El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1594213.htm>***

#### **“Desaparecen’ tarjetas bancarias de las oficinas de la FEUM “**

Desaparecieron de las oficinas de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), ubicadas en el Campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 400 tarjetas bancarias de igual número de beneficiarios de las becas del transporte para los estudiantes de la institución, con un monto económico global de 140 mil pesos. Ante esta situación, la secretaria general de FEUM, Claudia Avilés Román, se presentó ayer por la tarde en la Procuraduría General de Justicia del Estado a interponer una denuncia penal en contra de quien resulte responsable de la desaparición de las tarjetas bancarias. Cabe recordar que en otros periodos vacacionales, los ladrones aprovechan el tiempo de descanso para afectar el patrimonio de las UAEM, el caso más reciente ocurrió en la desaparecida unidad de hipermedios, de donde se sustrajo equipo de video, una isla de edición y equipos de cómputo, hechos de hace más de 4 años, sin que a la fecha se tenga información sobre los presuntos responsables, sólo se especuló que elementos de seguridad privada pudieron haber sido los responsables del robo que derivó en la modificación de contrato para la empresa de aquél entonces y el evitar que taxis sin pasaje ingresen al Campus Chamilpa desde entonces. Sobre los hechos, Claudia Avilés explicó que ayer al reincorporarse a sus actividades, tras el periodo vacacional de Semana Santa, se presentó en las oficinas de la FEUM, al revisar las becas del transporte que hace falta entregar se dio cuenta de que estaban incompletas al compararlas con el registro de entrega.

***La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera).***

#### **“Promueven mayor fomento a la lectura”**

En el marco de la conmemoración del Centenario de la Revolución Mexicana y el 91 aniversario luctuoso del Caudillo del Sur, se festejó el 26 aniversario de la Biblioteca Pública Municipal Emiliano Zapata, ubicada en la localidad de Cuautlilco, que se ha destacado como una de las pioneras en la promoción de la lectura entre la población. En coordinación con la Dirección de Desarrollo Social, la Dirección de Cultura, la Coordinación de Bibliotecas y el Patronato del Centro Bibliográfico, se realizó un evento conmemorativo en donde la promoción de la lectura fue el eje rector. De esta forma, narraciones de cuentos infantiles como Los Tres Cochinitos, hicieron a los presentes recrear en su imaginación a dichos personajes, así como cimbrarse ante el peligro que enfrentaban los protagonistas de la historia, ante la posibilidad de que fueran devorados por el lobo.

***La Jornada Morelos, p.13, (Fernando Baltazar).***

### **“Nuevos recursos didácticos en docencia”**

Implementar la reforma integral de la educación básica implica para los profesores transformar la práctica docente mediante el uso de nuevos recursos didácticos y el diseño de estrategias didácticas con base en las competencias que marca la propuesta curricular que en este momento se aplica en las escuelas primarias. A la fecha las nuevas tecnologías han sido un invitado excluido en las aulas, por lo que en el trayecto formativo que desarrollan, docentes que asisten al Diplomado en Competencias Docentes para la Educación Básica, reconocen que el nuevo enfoque propuesto exige tener una mente abierta al cambio además de encontrar un sentido al uso de esos recursos para propiciar la formación de los niños con mayor participación a partir de los desafíos que se les presentan. La reforma en la educación básica inició desde el 2004 en preescolar, 2006 en secundaria y en 2009 en primaria y pretende una articulación de los niveles educativos, a fin de que el egresado desarrolle y despliegue sus competencias para la vida que le ayudarán a transitar mejor por otros niveles educativos.

***La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez Herrera).***

### **Nacional:**

#### **“Busca IPN crear vacunas a partir de lechugas”**

Científicos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) trabajan en vacunas a partir de la modificación genética de cloroplastos de lechuga, para prevenir enfermedades como papiloma humano, dengue, diabetes e inmunodeficiencia humana. La institución educativa expuso en un comunicado que el proyecto de investigación, bajo la dirección de Jesús Agustín Badillo Corona, avanza sobre todo en el desarrollo de vacunas contra el virus de inmunodeficiencia humana (VIH) y virus del papiloma humano (VPH).

***La Jornada, p.40, (Notimex).***

#### **“Desarrollan en la UNAM parche anticonceptivo para hombres; está hecho a partir de serotonina”**

Como medidas anticonceptivas los hombres tienen apenas dos alternativas: la vasectomía y el condón. La primera es una cirugía prácticamente irreversible y el segundo produce alergias o irritaciones, entonces, ¿por qué no pensar en otras opciones?, se preguntó Francisco Javier Jiménez Trejo, quien desarrolla un parche anticonceptivo masculino a partir de algún análogo de la serotonina, durante su segunda estancia posdoctoral en la Facultad de Química de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Maestro en ciencias biológicas y doctor en ciencias de la producción y de la salud animal, y con un primer posdoctorado en el Departamento de Farmacología de la Facultad de Medicina, el veterinario Jiménez Trejo constató al realizar estudios con ratas algo que recientemente se comienza a sugerir en la literatura médica: el sistema reproductivo masculino y el sistema serotoninérgico están íntimamente ligados.

***La Jornada, p.4a, (De la redacción).***

### **Internacional:**

#### **“Hallan en Egipto momia de más de 2 mil años”**

Arqueólogos egipcios hallaron cerca de El Cairo la momia de una mujer con una máscara de singular belleza, bien conservada y que fue enterrada junto con sus joyas hace más de 2 mil años, según informó hoy la administración de patrimonio de la capital egipcia. La momia mide 97 centímetros y se encontraba en una de las 14 tumbas descubiertas cerca de El Cairo el pasado 6 de octubre. La necrópolis data del siglo III aC. Los investigadores esperan encontrar nuevos hallazgos de la época grecorromana. En las excavaciones se encontraron otras cuatro máscaras funerarias y varios objetos, así como monedas. En 1996 se descubrió una enorme necrópolis en la misma zona, con 17 tumbas que contenían más de 250 momias.

***La Jornada, p.8a, (Dpa).***

## **SALUD:**

### **Estatal:**

#### **“Reconocen al HNM a nivel nacional”**

Luego de demostrar que se cumplen los estándares que tienen como referencia la seguridad de los pacientes, la calidad de la atención, la seguridad hospitalaria, el cumplimiento a la normatividad vigente y las políticas nacionales prioritarias en salud, el Hospital del Niño Morelense (HNM) obtuvo el reconocimiento como Hospital Certificado por el Consejo de Salubridad General. El secretario de Salud federal y presidente del Consejo de Salubridad General, José Ángel Córdova Villalobos, refirió que la certificación representa el compromiso de las instituciones de salud, tanto públicas como privadas, por mejorar la calidad de la atención, con mayor calidad, calidez y seguridad para el paciente.

***El Sol de Cuernavaca, Martín Sánchez).***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1594230.htm>***

## Nacional:

### **“Insecticida de uso en jardinería puede causar esterilidad: expertos”**

Investigadores del departamento de Ciencias de la Salud de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) advirtieron que la toxicidad acumulativa de insecticidas con órganos fosforados (malatión y diazinón) –cuyo uso doméstico está prohibido en Estados Unidos, y que en México se usan en jardinería y en el agro– causa disminución en la capacidad reproductiva. Según una investigación que especialistas de la Unidad Iztapalapa de la UAM realizaron durante cuatro años, hasta el momento se ha determinado que el malatión puede presentar riesgo bajo para población general y alto para quienes laboralmente estén expuestos. El diazinón (alrededor de 10 veces más potente que el otro químico) puede generar efectos sobre ovocitos, por lo que se sugiere su empleo sólo en cultivos, y determinar si se recomienda su uso.

*La Jornada, p.2a, (Gabriel León Zaragoza).*

## Internacional:

### **“Vinculan ausencia de molécula con ansiedad”**

La Escuela Politécnica Federal de Lausana (EPFL), en Suiza, anunció que sus investigadores descubrieron una molécula que podría influir en la génesis de las neuronas y cuya ausencia podría provocar estados de ansiedad y depresión. Esta molécula, bautizada como MIF, tiene impacto en el estado de ansiedad y/o depresión de la rata, que se percibe por un cambio de comportamiento. Un grupo de científicos dirigido por la responsable del Laboratorio de Genética del Comportamiento de la EPFL, Carmen Sandi, descubrió que la ausencia de esta molécula inhibe la producción de neuronas y genera aumento de comportamientos ansiosos y depresivos.

*La Jornada, p.2a, (Afp).*

### **“Crean nanovacuna contra diabetes tipo 1”**

Una vacuna experimental con diminutas partículas de una proteína del sistema inmune revirtió la diabetes tipo 1 en ratones, hallazgo que podría aplicarse en humanos, según investigadores canadienses. La diabetes tipo 1 se origina cuando ciertos glóbulos blancos, llamados células T, atacan a las células productoras de insulina. Pero no todas las células T hacen daño, dijo el doctor Pere Santamaría, de la Universidad de Calgary, cuyo estudio se publicó en Immunity. Hay un enfrentamiento interno entre células T agresivas que quieren causar la enfermedad y células T más débiles que quieren evitarla, dijo Santamaría. Para contrarrestar la respuesta autoinmune el equipo desarrolló una nanovacuna que expande el número de células T que intentan frenar a las agresivas. Los especialistas dijeron que este estudio dará claves para revertir otros males autoinmunes, como la esclerosis múltiple.

*La Jornada, p.2a, (Reuters).*

## ECONOMÍA:

## Estatal:

### **“Inician operativo especial para erradicar ‘diablitos’ en Cuernavaca”**

La Asociación de Comerciantes del Centro Histórico y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) instrumentaron una campaña para poner fin al excesivo número de “diablitos” que sobresaturan el cableado eléctrico del primer cuadro de la capital morelense. Según José Acevedo Medina, la calle de Guerrero, desde Jardín Juárez hasta Arteaga-Tepetates, es el foco principal del problema que de inicio generaban bajos voltajes y el restablecimiento con una sobresaturación de energía eléctrica, explosiones continuas e incendios en comercios, hasta la pérdida total de los cables de abastecimiento. Según cálculos someros, son más de 100 los establecimientos comerciales y hasta particulares que se encuentran colgados en el cableado eléctrico de la zona.

*La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya).*

## Nacional:

### **“En febrero creció 4.4% anual la producción industrial del país: INEGI”**

La producción industrial del país registró un crecimiento anual de 4.4 por ciento en febrero, con lo cual este sector alcanzó una expansión de 3.9 por ciento durante el primer bimestre del año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata de un resultado de contrastes entre los subsectores de la actividad industrial, donde la producción manufacturera tuvo un aumento anual de 8.8 por ciento en febrero, la minería se elevó 2.3 por ciento sobre el nivel de hace un año, y la generación de electricidad, agua y el suministro de gas por ductos creció 2.1 por ciento; mientras en el extremo opuesto la industria de la construcción se contrajo 4.7 por ciento, con lo cual acumuló 19 meses consecutivos en descenso anual.

*La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).*

#### **“El costo de la corrupción en México equivale a 9% del PIB, afirma el FEM”**

La corrupción es una práctica que se mantiene por las "fallas e ineficiencias" de los gobiernos, y su costo en México equivale a 9 por ciento del producto interno bruto mientras las empresas erogan hasta 10 por ciento de sus ingresos en sobornos, aseguraron directivos empresariales y del Foro Económico Mundial (FEM). Si no existieran esas fallas, los empresarios estarían dedicados a hacer negocios y no habría necesidad de pagar sobornos, dijo Michael Pedersen, director asociado del FEM, en una conferencia de prensa este lunes. El directivo explicó lo anterior pese a reconocer que en los actos de corrupción "se necesitan dos". Juan Manuel Arriaga, presidente de AliARSE, organización sin fines de lucro, presentó en la rueda de prensa la Iniciativa de la Alianza contra la Corrupción promovida por el FEM, cuyo objetivo es convocar a las empresas del país a que se comprometan a adoptar una política de "cero tolerancia al cohecho" y desarrollar un programa efectivo para implantar esa política.

*La Jornada, p.23, (Julio Reyna Quiroz).*

#### **“Erogó CFE 2 mil 685 millones de pesos en renta de aeronaves”**

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) informó que de 2005 a 2009 erogó 2 mil 685 millones 264 mil pesos por la renta de dos aeronaves Cessna Citation 650 y de ocho helicópteros medianos Bell modelo 412. A esa cantidad –equivalente al valor de 29 aeronaves Cessna Citation XLS modelo 2004– se debe sumar el costo de operación, mantenimiento y soporte técnico de cada aeronave, según se desprende de las cláusulas del contrato UTA-001/09 que la paraestatal determinó con Servicios Aeronáuticos de Oriente SA de CV, bajo la modalidad de "casco seco, donde los costos y la aplicación del mantenimiento son responsabilidad" de la CFE. Para el mantenimiento "preventivo y correctivo" de los mencionados aviones Cessna, la CFE gastó 26 millones 236 mil 259 pesos de 2005 a 2009.

*La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco).*

#### **“Huelga en planta de Grupo Modelo”**

La cervecera Grupo Modelo suspendió operaciones en su planta de Tuxtepec, a consecuencia de la huelga que comenzó el sindicato. La empresa aclaró que ésta exporta la mitad de su producción y ha estado en huelga desde principios de abril. En un breve comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores, la cervecera más grande de México informó que "no se logró un acuerdo debido al condicionamiento del comité sindical". Grupo Modelo realizó ajustes en su producción para garantizar el abasto de productos en el mercado nacional y de exportación, y para ello recurrió a la capacidad disponible de su nueva planta ubicada en el municipio de Nava, Coahuila.

*La Jornada, p.24, (Notimex y Reuters).*

## **Internacional:**

#### **“FMI: reducir precios, única forma en que Grecia podrá superar la crisis”**

La deflación es la única manera en que Grecia puede detener sus problemas de endeudamiento, aseveró Dominique Strauss-Kahn, director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), a una revista austriaca. Expertos del organismo multilateral, la Comisión Europea y el Banco Central Europeo (BCE) comenzaron los trabajos técnicos para concretar el paquete de ayuda financiera a Grecia –30 mil millones de euros– acordado el domingo. Esa cifra se incrementará a 45 mil millones si el FMI inyecta la ayuda adicional que anunció, informaron fuentes comunitarias. En Atenas, Grecia, la calificadora Fitch Ratings señaló que el plan de rescate financiero de la zona euro para esa nación es positivo, pero no decisivo. Se espera que el FMI aportará 15 mil millones de dólares adicionales en el primer año a los 30 mil millones previstos por la eurocomunidad.

*La Jornada, p.24, (Afp, Dpa y Reuters).*

#### **“Mejoran perspectivas económicas en países desarrollados, dice la OCDE”**

La perspectiva económica en la mayoría de las economías desarrolladas mejoró en febrero, pero han empezado a aparecer indicios de crecimiento más lento en China, Francia e Italia, según un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). El índice adelantado compuesto de la OCDE para 29 países desarrollados, difundido este lunes, subió de 102.9 en enero a 103.6 en febrero, y se situó 11.8 puntos por encima del año anterior. El índice para el G-7, que integran Estados Unidos, Japón, Canadá, Italia, Francia, Alemania y Reino Unido, se elevó de 103 el mes anterior a 103.7. "Los indicadores de febrero de 2010 siguen apuntando a una expansión económica, aunque a ritmos diferentes en los distintos países y regiones", sostiene el informe.

*La Jornada, p.24, (Reuters).*

#### **“Grupo Prisa controlará la mayoría de acciones del diario Le Monde”**

El grupo de comunicación español Prisa, editor del periódico El País, controlará la mayoría de las acciones del diario francés Le Monde, informó La Tribune. Para Le Monde, uno de los diarios de mayor tradición en Francia y fuertemente dañado por la crisis económica, supone una nueva fase en su historia, en la que se prevé que los redactores perderán el control del rotativo. Hasta ahora los 260 redactores de Le Monde controlaban 60 por ciento de las acciones del periódico. Prisa, por su parte, tenía 15.01 por ciento. El diario francés necesita un mínimo de 67 millones de dólares para pagar sus deudas y afrontar nuevas inversiones.

*La Jornada, p.25, (Dpa).*

## POLÍTICA:

### Estatal:

#### **“Urge MAC a Segob reforzar la seguridad”**

El gobernador Marco Adame Castillo entregó ayer por escrito al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, la solicitud de reforzar y multiplicar en Morelos los programas y operativos que en materia de seguridad pública ha implementado el gobierno federal en el país. La entrega del documento se realizó durante un encuentro en la sede de la Secretaría de Gobernación, en la ciudad de México, donde Gómez Mont expresó todo el respaldo del gobierno de Felipe Calderón para garantizar la seguridad en las entidades, por lo que dicha solicitud ya es analizada. "Atenta y respetuosamente solicito a usted, en representación del estado de Morelos, se intensifiquen, refuercen y multipliquen los programas y operativos que en materia de seguridad pública tiene implementados el gobierno federal en nuestra entidad federativa", dice el documento entregado por Marco Antonio Adame.

*El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1594247.htm>.

*Diario de Morelos, p.5, (Redacción).*

#### **“Policías de Morelos y Michoacán admiten que el crimen los rebasa”**

Policías municipales de Huitzilac, Morelos, y Numarán, Michoacán, pararon labores en demanda de armas, equipo y patrullas para hacer frente al crimen organizado. Los 40 elementos de Huitzilac (13 kilómetros al norte de Cuernavaca) suspendieron actividades la tarde del domingo, un día después de que el agente Aristeo Cueto Rosas fue asesinado por pistoleros. Afirmaron que si tuvieran las herramientas adecuadas su compañero no habría muerto. Cueto Rosas no portaba chaleco antibalas y su pistola calibre nueve milímetros tenía fallas.

*La Jornada, p.32, (De los corresponsales) y La Unión de Morelos, p.15, (Maciel Calvo).*

#### **“Inician taxistas ‘piratas’ ayuno en pleno Zócalo”**

Más de 30 trabajadores del volante, iniciaron ayer, la huelga de hambre como medida de presión para que el Gobierno del Estado, regularice 300 concesiones que comprometió en el 2006. Después de una semana de plantón, en el primer cuadro de Cuernavaca, transportistas de la Federación Democrática cumplieron su amenaza de iniciar la huelga de hambre, ante la negativa de la Dirección del Transporte y el Gobierno del Estado, de regularizar 300 concesiones de la región oriente. Hasta este inicio de semana, la medida se había pospuesto ante la promesa de la mediación de la presidenta de la Comisión del Transporte en el Congreso del Estado, la diputada priísta, Guadalupe Jiménez Tovar, sin embargo y a pesar de que la legisladora habría expresado apoyar la regularización que consideró "legal y viable", no se pudo establecer una mesa de diálogo con las autoridades estatales.

*El Sol de Cuernavaca, (Oswaldo Salazar).*

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1594206.htm>

*Diario de Morelos, p.4, (Brenda Ramírez).*

#### **“Municipios de zona centro-sur pretenden construir relleno sanitario tipo regional”**

Confirman ayuntamientos de la zona centro-sur de Morelos su disposición para respaldar la construcción de un relleno sanitario que permita captar y tratar los desechos. Podría ser el municipio de Jojutla el lugar que donde se construya este centro de acopio. Fernando Bahena Vera, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), encabezó una reunión de trabajo con los presidentes municipales de la región centro-sur del estado cuya finalidad fue exponer la viabilidad de un relleno sanitario regional que funcione bajo la norma correspondiente. El objetivo, informó, es dar continuidad a los trabajos del Programa de Gestión Integral de Residuos Sólidos, el cual tiene como visión que Morelos ofrezca un ambiente sano y una mejor calidad de vida a su población a través de acciones concretas y organizadas.

*La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García).*

#### **“Se ampara IEBEM contra laudo que favorece a jubilados”**

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) promovió un recurso de amparo directo en contra de la resolución del tribunal laboral, luego de que éste falló a favor de seis jubilados del grupo de más de 200 que han demandado a la autoridad el pago de prima de antigüedad. El responsable del área jurídica del organismo, José Luis Reyes Macedo, confirmó que el IEBEM promovió juicio de amparo directo ante el Tribunal Colegiado de Circuito, pues está inconforme con los laudos de la Junta que ordenan el pago de dicha exigencia a los primeros seis jubilados de varias decenas que han formulado una demanda similar. Los maestros en retiro incluso han realizado manifestaciones ante la Junta y el Congreso local, con el objetivo de que quede establecido que les correspondería el pago de una prima de antigüedad al jubilarse. El abogado del Instituto, señaló que estos son los primeros casos, pero han apelado, en virtud de que a los jubilados, argumentó, no se les adeuda dicha prestación toda vez que durante su servicio en activo se les pagaron estímulos por antigüedad, incluso por montos mayores a los que representaría la citada prima.

*La Unión de Morelos, p.4, (Tlaulli Preciado).*

## **Nacional:**

### **“En el Renaut están ‘atorados’ 6 millones de números celulares”**

En el sistema del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut) están atorados 6 millones de números en espera de ser admitidos, y la cantidad podría elevarse debido a que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y la Secretaría de Gobernación decidieron "flexibilizar" las reglas para que los 24.1 millones de usuarios que no se inscribieron envíen el mensaje correspondiente. En la última actualización de datos, la Cofetel informó que se han registrado 59 millones 329 mil 372 líneas de celulares que representan 71 por ciento de los 83 millones 500 mil en operación, por lo que seguirían fuera de las bases del Renaut 24 millones 170 mil 628 abonados. Ante la negativa del Senado para ampliar el plazo de inscripción al Renaut y con la intención de hacer cumplir la Ley Federal de Telecomunicaciones, la semana pasada la Cofetel envió un ultimátum mediático a los 30 millones de usuarios que no se habían incorporado al listado a cargo de la Secretaría de Gobernación. En las próximas horas la Cofetel y los operadores anunciarán cuándo iniciarán la suspensión de servicios.

***La Jornada, p.23, (Miriam Posada García y Andrea Becerril) y Reforma, p.p., (Lilia Chacón).***

### **“Muertes de civiles en el combate al crimen, ‘daños colaterales’: Galván”**

El secretario de la Defensa Nacional, general Guillermo Galván Galván, reveló a los coordinadores de PAN, PRI, PRD, PVEM, PT y Convergencia en el Senado de la República: "Ya tengo resistencias de generales a participar" en el combate al narcotráfico, "porque carecemos de protección". Al comparecer junto con los funcionarios que integran el Gabinete de Seguridad Nacional ante los legisladores, Galván señaló, sin embargo, que se requiere la permanencia del Ejército en las calles para combatir el tráfico de drogas, por lo menos 10 años. "A pesar de las muertes de civiles –niños, jóvenes estudiantes y adultos– en los enfrentamientos entre las fuerzas armadas y el crimen organizado, la estrategia se mantendrá, son daños colaterales que son lamentables". También, el titular de la Secretaría de la Defensa aseveró ante los senadores su disposición para limitar el fuero de guerra, condicionado a que "no se relajen la disciplina y la obediencia castrenses", y dijo que acatarán la recomendación de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), la cual exigió que los militares que violen las garantías sean sancionados por tribunales civiles; incluso anunció que el instituto armado elabora una iniciativa de reformas a dicho fuero.

***La Jornada, p.5, (Víctor Ballinas).***

### **“La elevada cifra de ejecuciones demuestra lo absurdo de la intervención militar: académicos”**

El Ejército Mexicano debe salir del combate al crimen organizado porque el alto número de ejecuciones perpetradas en el país ha demostrado que la presencia de militares en las calles es "absurda" y que la violencia y violación a los derechos humanos se han incrementado en las entidades donde participan las fuerzas armadas, afirmó Fernando Tenorio Tagle, experto en seguridad pública de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). El investigador del Departamento de Derecho de la Unidad Azcapotzalco indicó que, desde la aplicación de la estrategia del gobierno federal en contra del crimen organizado, las denuncias ciudadanas por transgresiones cometidas por elementos castrenses han aumentado en 600 por ciento. Por su parte, Adalberto Santana, investigador de la UNAM y autor del libro Narcotráfico en América Latina, advirtió que la delincuencia en México va a seguir incrementándose porque no se ha atendido el problema social de fondo ni hay un programa para resolver el rezago económico y educativo que permita a la población insertarse en actividades productivas.

***La Jornada, p.8, (Gabriel León Zaragoza).***

### **“EU pide tomar ‘precauciones extremas’ ante el aumento de la violencia en México”**

El embajador de Estados Unidos en México, Carlos Enrique Pascual, afirmó que van a continuar con las medidas de seguridad apoyadas por el Ejército Mexicano, y "cuando consideremos que hay las condiciones de seguridad adecuadas abriremos el consulado" en esta frontera. Además confirmó que la agresión que sufrió el consulado estadounidense el pasado viernes 9 de abril fue con una granada de fragmentación. En rueda de prensa realizada en la sede diplomática, dijo que el artefacto explosivo cayó en una parte del jardín, ubicado al oriente del edificio, y provocó que un ventanal grande, del área de atención a visitantes estadounidenses, se estrellara, sin que resultara herido personal. Señaló que ante esta situación su consulado en Nuevo Laredo permanecerá cerrado hasta nuevo aviso, ya que primero las autoridades estadounidenses buscarán garantizar la seguridad de sus empleados y las personas que acuden diariamente a tramitar sus visas láser.

***La Jornada, p.9, (Corresponsales y Notimex) y Reforma, p.2, (José Díaz Briseño).***

### **“Postergan análisis sobre la dualidad de la cédula de identidad y la mica del IFE”**

El documento sobre la duplicidad de la cédula de identidad y la credencial de elector que se pretende consensuar en el Instituto Federal Electoral (IFE) entre consejeros y representantes partidistas para proponerlo al Congreso, incluirá, según el borrador que ya se trabaja, referencias a experiencias latinoamericanas al respecto. Entre ellas destaca la situación en Chile, donde la existencia de dos micas de identidad (cédula y credencial para votar) impactó negativamente en la actualización del padrón electoral. Aunque se tenía previsto discutir el documento esta semana, el consejero Benito Nacif, responsable de su elaboración, dijo que falta afinar detalles de su contenido, por lo que muy probablemente se discuta hasta la próxima semana. Indicó que los elementos de consenso básicos ya están (un solo documento expedido por el IFE y la administración del padrón electoral en manos del instituto), pero hay otros temas que se requiere precisar. El consejero Alfredo Figueroa dijo que existe una preocupación sobre cómo enfrentará el IFE la exigencia de actualizar el padrón electoral. Según la ley, a partir de las elecciones de 2009, los ciudadanos con credenciales 03 deberían haber acudido a los módulos del instituto para cambiarlas.

***La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia).***

### **“Michelle Obama inicia sin su esposo una visita a México para profundizar los lazos”**

Michelle Obama, esposa del presidente de Estados Unidos, iniciará este martes 13 de abril una visita oficial a México, la cual comprende visitas a escuelas y universidades del país; un recorrido por el Museo Nacional de Antropología e Historia, acompañada por Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, así como un encuentro con mujeres líderes en la residencia oficial de Los Pinos, entre otras actividades. Al dar a conocer la agenda de actividades que tendrá Michelle Obama en México, a partir de hoy y hasta el próximo 15 de abril, la embajada de Estados Unidos en el país detalló que es la primera visita oficial que la esposa del presidente Barack Obama realizará sola al extranjero. Al mediodía del miércoles, la agenda también contempla una visita a la Universidad Iberoamericana, donde Obama dirigirá un discurso a estudiantes universitarios y de preparatoria de diversas instituciones educativas. Por la tarde, la invitada especial regresará a Los Pinos, donde se reunirá con mujeres líderes en México y posteriormente tendrá una cena con el presidente Felipe Calderón y su esposa, Margarita Zavala.

**La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz Ríos).**

### **“Calderón visita EU para tratar temas de seguridad nuclear”**

En uno de los periodos más delicados de la relación bilateral a causa de la violencia en México, el presidente Felipe Calderón fue recibido por el mandatario de Estados Unidos, Barack Obama, en una cena previa a la Cumbre sobre Seguridad Nuclear. Mientras el Departamento de Estado anunciaba que renovó su alerta a personal adscrito a sus sedes diplomáticas para que sus familiares abandonar territorio mexicano, Obama daba la bienvenida a Calderón y a otros mandatarios y representantes de 45 países que se pronunciarán mañana sobre la forma de impedir que materiales radiactivos caigan en manos de terroristas. De América Latina asisten cuatro mandatarios, incluyendo al brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, la argentina Cristina Fernández y el chileno Sebastián Piñera, además de Calderón. Los Pinos no aclaró si Calderón asumirá una posición en torno a Irán y reiteró lo dicho el viernes de que México pugnará porque haya mecanismos para asegurar los materiales e instalaciones nucleares y prevenir actos de terrorismo, además de respaldar al Organismo Internacional para la Energía Atómica como instancia con la capacidad técnica para determinar las medidas que los estados deben adoptar para mantener seguros sus materiales nucleares.

**La Jornada, p.17, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“México y EU tratarán el conflicto del transporte transfronterizo”**

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Francisco Molinar Horcasitas, y su homólogo estadounidense, Ray LaHood, se reunieron ayer en Monterrey, Nuevo León, y acordaron instalar una mesa de trabajo para abordar el conflicto del transporte transfronterizo que lleva más de una década y que el año pasado entró en nueva crisis, luego de que Estados Unidos decidió de forma unilateral suspender el programa piloto que se había acordado. Los funcionarios reconocieron que es importante que entre ambos países haya un sistema de transporte terrestre seguro, fiable, eficiente y sustentable de ambos lados de la frontera. También hablaron sobre seguridad aérea e infraestructura transfronteriza.

**La Jornada, p.25, (Miriam Posada).**

### **“México ofrece fronteras abiertas con visa estadounidense”**

Ante representantes consulares de 44 países, la comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, anunció que a partir del primero de mayo, todo extranjero que cuente con visa para entrar a Estados Unidos también lo podrá hacer a México de forma directa si su estancia en nuestro país es menor a seis meses. Romero dijo que esa fue una de las medidas anunciadas por el presidente Felipe Calderón para la "agilización migratoria" y cuyo objetivo es facilitar el flujo turístico a México. Subrayó que en la visión de México "necesitamos tener fronteras más abiertas, pero a la vez más seguras, aprovechando las herramientas tecnológicas que nos permiten agilizar los procedimientos, con respeto a la dignidad y los derechos de las personas que ingresen o transitan por el país".

**La Jornada, p.17, (De la Redacción).**

### **“Reforma de ‘base cero’ en Función Pública: eliminan normas y trámites”**

Para eliminar oportunidades de corrupción y hacer más sencillos los trámites ciudadanos en la administración pública federal (APF), la Secretaría de la Función Pública (SFP) eliminó 108 normas internas; quedan pendientes de desaparecer 44 disposiciones y de modificar 18 más. Aunado a ello, se eliminarán dos trámites; se actualizará uno y 14 más se fusionarán con otros. La eliminación de las normas y trámites forman parte del decálogo que propuso el presidente Felipe Calderón en septiembre pasado, para lograr una reforma regulatoria con "base cero". De acuerdo con el Diario Oficial de la Federación de ayer lunes, algunas de las normas que se eliminan, son: El Rol y Acciones de los Órganos Internos de Control, mediante los cuales se orientaba el trabajo de las áreas de auditoría, control y evaluación, y apoyo al buen gobierno. El documento, emitido en octubre de 2008, estaba dirigido a los 249 órganos internos de control de las dependencias y entidades de la APF, incluidas la Procuraduría General de la República y la Presidencia de la República.

**La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco).**

### **“Obesidad infantil demuestra que el gobierno no ha garantizado la salud a la población”**

El aumento de la obesidad infantil en México es evidencia del incumplimiento del gobierno para garantizar el derecho que toda persona tiene a la salud, así como a una nutrición adecuada que le asegure la posibilidad de gozar del más alto nivel de desarrollo físico, emocional e intelectual, señaló el Observatorio de Política Social y Derechos Humanos. Detalló en un análisis que uno de cada cuatro alumnos de primaria es obeso y tres de cada 10 padecen diabetes, además de que en esta situación están una de cada tres personas entre 12 y 19 años. Agregó que el Estado tiene la obligación de proteger a la población de que terceros vulneren sus derechos, pero al no imponer reglas claras en este tema, incumple con su obligación.

**La Jornada, p.40, (Angélica Enciso).**

### **“Justifica SEP compra, sin licitación, de 300 mil computadoras: son patrimonio de los maestros”**

En un intento por justificar no apearse a la Ley de Adquisiciones del gobierno federal, en la compra de 300 mil computadoras personales para maestros, la Secretaría de Educación Pública (SEP) aseguró que en estricto rigor jurídico los recursos son patrimonio de los trabajadores. La eventual participación del Comité de Adquisiciones de la SEP hubiera, simple y llanamente, violado la ley, aseguró la dependencia, para explicar porqué no fue lanzada una licitación para la compra de dicho equipo de cómputo e invitó sólo a siete fabricantes a participar en el proceso. Ello a pesar de que los 2 mil 200 millones de pesos del Programa de Tecnologías Educativas son recursos federales. Explicó que desde 2001 la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acordaron impulsar un proyecto para dotar a los maestros y maestras de una computadora. Se trataba de una prestación laboral que se financiaría como resultado de los acuerdos salariales anuales.

**La Jornada, p.41, (De la redacción).**

### **“Ex braceros exigen al gobierno federal pagos de \$100 mil pesos”**

Ex braceros de ocho estados llegaron ayer a la ciudad de México para demandar al gobierno federal y al Congreso de la Unión cumplir con el pago de los ahorros que generaron entre 1942 y 1964, como parte de un programa de trabajo que firmaron los gobiernos de Estados Unidos y México. En sillas de ruedas, con muletas, apoyados en bastones y familiares, ex trabajadores o sus viudas, procedentes de Zacatecas, Jalisco, Tamaulipas, San Luis Potosí, Querétaro, Guerrero y Chiapas, arribaron a la delegación Azcapotzalco del Distrito Federal y hoy iniciarán un plantón en el Hemiciclo a Juárez para exigir que se cubra el adeudo histórico. Si hay voluntad política se puede llegar a un acuerdo y dar por finiquitada la demanda, afirmó Efraín Arteaga Domínguez.

**La Jornada, p.33, (Matilde Pérez y Carlos García).**

### **“Niegan amparo a una de las dueñas de la guardería ABC”**

Un juez negó el amparo a Marcia Matilde Altagracia Gómez del Campo Tonella, una de las tres propietarias de la guardería ABC, de Hermosillo, donde en junio pasado se suscitó un incendio en el que perdieron la vida 49 niños y varios más resultaron lesionados. El magistrado Enrique Chávez Peñaloza, titular del quinto tribunal unitario en Sonora, consideró que existen pruebas suficientes para señalar como probable responsable de esos delitos a Gómez del Campo, quien es sobrina de Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón.

**La Jornada, p.43, (De la redacción).**

### **“Eligen candidatos a ediles en Chihuahua”**

Con apoyo de Luis H. Álvarez, Javier Corral y otros panistas, Antonio López obtuvo la candidatura del PAN a la alcaldía de Chihuahua tras derrotar por 961 votos a 742 a Carlos Reyes, favorito del candidato a gobernador, Carlos Borrueal Baquera. Para la alcaldía de Ciudad Juárez fue seleccionado César Jáuregui Moreno, y por el PRI Héctor Murguía Lardizabal, quien ya ocupó el cargo y competirá con apoyo de los partidos Verde Ecologista (PVEM), Nueva Alianza (Panal) y del Trabajo (PT). A su vez, el PRD postuló al abogado y activista Víctor Reyes Gloria.

**La Jornada, p.34, (Miroslava Breach y Rubén Villalpando).**

## **Internacional:**

### **“Arranca cumbre de seguridad nuclear; Irán domina la agenda”**

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, inició una histórica cumbre de seguridad nuclear para que los materiales radiactivos no caigan en manos de terroristas, y afirmó que espera soluciones concretas como resultado. Al encuentro asisten unos 50 líderes y organizaciones internacionales. Obama se ocupó de recibir y saludar personalmente a cada uno de los líderes que llegaron a una cena de trabajo a puertas cerradas este lunes, con lo que se dio por iniciada la cumbre, tras varios encuentros bilaterales en el día, y se espera que la agenda sea dominada por el programa nuclear de Irán. Obama se entrevistó con su par chino, Hu Jintao, con quien acordó que las delegaciones estadounidenses y chinas trabajarán juntas para lograr una resolución en el Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas (ONU) con sanciones contra Irán por su programa nuclear, anunció Jeff Bader, principal funcionario de Estados Unidos para Asia en el Consejo de Seguridad Nacional.

**La Jornada, p.28, (Afp y Dpa) y Reforma, p.14, (José Díaz).**

### **“Polonia cubre puestos claves”**

El presidente interino de Polonia, Bronislaw Komorowski, comenzó a hacer nombramientos tras el avionazo en el que murieron el presidente Lech Kaczynski y otros funcionarios, y el martes iniciará discusiones con los partidos políticos sobre la fecha de los comicios presidenciales. La fiscalía general dijo que nada indica que los pilotos hubieran sido presionados para aterrizar en el aeropuerto de Smolenk, Rusia, y que sí fueron advertidos sobre las condiciones climáticas adversas.

**La Jornada, p.30, (Reuters).**

### **“Firma Estados Unidos nuevo acuerdo de cooperación militar con Brasil”**

Los gobiernos de Estados Unidos y Brasil firmaron hoy un nuevo acuerdo de cooperación militar, para remplazar el que fue denunciado unilateralmente por el gobierno de Brasilia en 1977, durante el régimen dictatorial que mantuvo el poder en el país sudamericano entre 1964 y 1985. A diferencia del acuerdo firmado recientemente entre Estados Unidos y Colombia, que generó polémica y preocupación en países sudamericanos, el pacto que suscribieron en Washington el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, y su par brasileño, Nelson Jobim, no contempla la construcción ni el uso de bases militares en Brasil por tropas estadounidenses.

**La Jornada, p.31, (Dpa).**

### **“Recuerda Israel el Día del Holocausto”**

Israel se paralizó ayer durante dos minutos con el ulular de las sirenas antiaéreas en recuerdo de los seis millones de judíos exterminados por el régimen nazi y sus aliados durante la Segunda Guerra Mundial (1939-1945). A las diez de la mañana y durante dos minutos sonaron en todo el país las sirenas que se utilizan en caso de guerra y la inmensa mayoría de la población israelí se puso en pie y detuvo por completo su actividad. Quienes se encontraban en las calles dejaron de caminar y se quedaron quietos, con la cabeza baja, guardando un momento de reflexión en recuerdo e las víctimas de la Shoá (Holocausto, en hebreo).

***La Jornada Morelos, p.8, (Agencias).***

### **“Argentina: nuevo plan para arreglar deuda”**

Argentina anunció una generosa oferta para arreglar su deuda en mora. El gobierno intentará esta semana seducir a los bonistas con un canje que entierre el descalabro del default, pero después deberá arreglar cuentas pendientes con el Club de París, señalaron economistas en Buenos Aires. El gobierno de la presidenta Cristina Fernández revelará qué porcentaje de deuda está dispuesto a reconocer sobre 20 mil millones de dólares de capital y 9 mil millones en intereses caídos desde 2005. En ese año, el antecesor y esposo de la mandataria, Néstor Kirchner (2003-2007), logró una adhesión de 76.15 por ciento para un canje que buscaba reparar el cataclismo provocado en 2001 por la moratoria contemporánea más grande, de casi 100 mil millones de dólares.

***La Jornada, p.24, (Afp).***